
VERBALE N.5 DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO Del 12/04/2019 DELL’ANNO SCOLASTICO 2018/2019 

 

Il giorno 12 aprile 2019, alle ore 17, nei locali della Dirigenza scolastica in via della Colonna 1, 

Firenze, come da regolare convocazione si è riunito il Consiglio di Istituto per discutere del 

seguente ordine del giorno: 

 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 

2) Variazione Programma Annuale 2019; 

3) Approvazione richiesta di avvio procedura per attivazione di una sezione a metodo 

differenziato Montessori (classe prima-Primaria a.s. 2020-2021); 

4) Informativa circa lo stato di attivazione del progetto “Ripristino decoro degli ambienti – 

scuole belle MIUR”; 

5) Approvazione richieste di contributo per viaggi di istruzione e perfezionamento della 

procedura di approvazione seduta del 12/03/2019; 

6) Iscrizione a bilancio del progetto FDRPOC-TO-2018-122 “Crea Attivi: costruire cittadinanza 

digitale” autorizzato il 24/10/2018 n. prot. 27760; 

7) Formulazione proposte sui giorni di sospensione delle attività didattiche a.s. 2019-2020; 

8) Approvazione figura di supporto moduli progetto PONFSE-TO-2017-4 INFANZIA- “Dire, fare, 

programmare”;  

9) "Approvazione Conto Consuntivo 2018 nelle more dell'approvazione da parte dei Revisori dei 

Conti" resasi necessaria poichè la dott.ssa Montigiani, Revisora, ha comunicato che la loro 

revisione non avrebbe potuto essere effettuata prima del mese di maggio. La normativa di 

riferimento (D.M. n.129/2018) dice che il Conto Consuntivo deve essere approvato dal 

Consiglio di Istituto entro il 30 aprile, previo parere dei revisori dei Conti. La scuola ha 

correttamente inviato il Conto Consuntivo ai Revisori entro il 15 marzo. Si chiede dunque una 

sorta di "approvazione provvisoria" da ratificare nella prossima seduta.  

10) Vista la necessità di registrare in piattaforma PNSD (Piano Nazionale Scuola Digitale) la 

documentazione relativa al progetto presentato e collocatosi in graduatoria utile per i 

finanziamenti (€20.000,00), Avviso Pubblico n. 30562 del 27-11-2018, si chiede di 

deliberare la approvazione del progetto  progetto " PNSD azione #7"Ambienti di 

Apprendimento innovativi" presentato il 17-12-2018 e approvato per il finanziamento con 

comunicazione del 17-01-2019 (posto n.319 su 1115 progetti finanziati). 

11) Informativa circa la assegnazione del finanziamento di €12.000 da parte di Cassa di 

Risparmio vinto con bando PINS3 

 

Risultano assenti i consiglieri Leonardo Pasquinelli; Anna Paclet; Colomba Cozzolino; Marta 

Monnecchi. Presenti tutti gli altri. 

 

In applicazione dell’ordine alfabetico verbalizza la consigliera Francesca Tartaglione. 

 

Il Consiglio procede all’esame e votazione dei singoli punti dell’ODG, non in ordine rigoroso. 

 

 

ODG 1 : Approvazione verbale seduta precedente 

 



Con la sola correzione della presenza della consigliera Cozzolino, per errore segnata assente, il il il il 

ConsigConsigConsigConsiglio approva all’unanimità con delibera n°24lio approva all’unanimità con delibera n°24lio approva all’unanimità con delibera n°24lio approva all’unanimità con delibera n°24    

 

ODG 3 : richiesta di avvio procedura per attivazione di una sezione a metodo differenziato 

Montessori 

 

La DS prende la parola per sottolineare che questa iniziativa amplierà l’offerta formativa del 

comprensivo, già qualificata da esperienze di didattica sperimentale e innovativa con Pestalozzi e 

con il tempo pieno in Vittorio Veneto, con una ulteriore offerta didattica differenziata. 

La attivazione di questa sezione sarà possibile grazie alla presenza di tre docenti di scuola primaria 

e uno di scuola dell’infanzia che hanno intrapreso i percorso di alta formazione, sostenendone in 

proprio anche tutti i costi. La formazione è tenuta dell’Opera Nazionale Montessoriana, unico ente 

che può certificare i docenti, il metodo e la sua applicazione. Il corso di 600 ore si è svolto ogni 15 

gg, nei weekend, in sede della Vittorio Veneto con la partecipazione di docenti da tutta Italia. 

Attualmente i docenti stanno svolgendo una sorta di tirocinio osservazione in scuole Montessori in 

tutta Italia ed infine sosterranno un esame abilitante. 

Interviene la Consigliera Mina De Luca dettagliando il percorso svolto e a sostegno del progetto, con 

convinzione. 

La classe Montessori avrà sede alla Vittorio Veneto e sarà attivata nel 2020. 

Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°25Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°25Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°25Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°25    

 

 

ODG 4 : Informativa circa lo stato di attivazione del progetto “Ripristino decoro degli ambienti – 

scuole belle MIUR” 

  

Nell’ambito del suddetto progetto i Miur ha stanziato €57.000 circa per opere di pulizia e piccoli 

interventi di miglioria (per esempio pitturazioni) da eseguirsi necessariamente tramite la ditta 

Dussman, titolare anche del servizio ordinario di pulizia. E’ già avvenuto un sopralluogo con la 

Dott.ssa Auriga della suddetta ditta nelle sedi Vittorio Veneto e Cairoli. I lavori riguarderanno il 

salone di ingresso e la scala della Vittorio Veneto con pitturazione e ceratura del pavimento in 

marmo e pulizie straordinarie della scala e parapetti etc... I lavori avranno termine a Giugno. 

Alcuni consiglieri esprimono perplessità riguardo alla ditta e soprattutto all’entità del finanziamento 

rispetto ai lavori programmati. La DS obietta che in questo caso la scuola non ha avuto la facoltà di 

scegliere la ditta che era imposta dal ministero.  

 

ODG 6 : Iscrizione a bilancio del progetto FDRPOC-TO-2018-122 “Crea Attivi: costruire cittadinanza 

digitale” 

 

La DS prende la parola: Si tratta di fondi stanziati per la formazione dei ragazzi, ancora da mettere 

in atto: 

o Un primo modulo di 60 ore in sede Carducci, argomenti coding, robotica e videomaking, da 

iniziare entro dicembre 2019, per 20-25 iscritti circa, fra alunni della secondaria Carducci e 

della quinta classe primaria con iscrizione alla secondaria Carducci o Pestalozzi.  



o Altri due moduli di 30 ore ciascuno, sedi Carducci e Pestalozzi, solo per alunni delle secondarie, 

con argomento la navigazione in rete consapevole, in modalità proattiva, con la produzione di 

un video da divulgare successivamente a scuola. 

Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°2Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°2Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°2Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°26666    

    

ODG 8 : Approvazione figura di supporto moduli progetto PONFSE-TO-2017-4 INFANZIA-     

 

La DS prende la parola: Si tratta di un Pon già attivato per la parte di formazione in lingua inglese. 

La parte ancora da espletare riguarda la scuola dell’infanzia con tre moduli ciascuno di 30 oreda 

tenere fra il primo e il 12 luglio in sede Serristori, con la richiesta della mensa, in modo da farli 

funzionare come un centro estivo qualificato. E’ però necessario il reperimento di una figura di 

sostegno da reperire in via preferenziale fra le risore umane interne. 

Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°2Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°2Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°2Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°27777    

    

ODG 10 : Progetto " PNSD azione #7"Ambienti di Apprendimento innovativi"    

 

La DS prende la parola: La scuola ha vinto il bando in oggetto per una cifra di € 20.000,00, 

piazzandosi con il proprio progetto in ottima posizione  (posto n.319 su 1115 progetti 

finanziati). Il progetto prevede di creare un ambiente innovativo con arredi e attrezzature per 

l’utilizzo multifunzionale e indipendente del salone al primo piano della scuola Vittorio Veneto. 

Si chiede di deliberare la approvazione del progetto  progetto " PNSD azione #7"Ambienti di 

Apprendimento innovativi" presentato il 17-12-2018 e approvato per il finanziamento con 

comunicazione del 17-01-2019. 

Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°2Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°2Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°2Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°28888    

    

ODG 11 : Informativa circa la assegnazione del finanziamento di €12.000 da parte di Cassa di 

Risparmio vinto con bando PINS3     

    

La DS prende la parola: La scuola ha vinto il bando in oggetto per una cifra di € 12.000,00 con il 

progetto di rifacimento della biblioteca Carducci, che sarà arredata ed attrezzata con pc e 

schermo grande touch e sedie e tavoli pieghevoli ed impilabili, collegamento alle rete delle 

biblioteche digitali biblò, acquisto nuovi libri, pittura etc... 

Il Consiglio approva all’unanimità con delibeIl Consiglio approva all’unanimità con delibeIl Consiglio approva all’unanimità con delibeIl Consiglio approva all’unanimità con delibera n°2ra n°2ra n°2ra n°29999    

 

ODG 2 : Variazione Programma Annuale 2019    

 

La DS prende la parola: il programma è stato variato mettendo a bilancio le cifre di cui ai precedenti 

punti, oltre piccole variazioni contabili. 

Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°30303030    

    

ODG 5 : Approvazione richieste di contributo per viaggi di istruzione e perfezionamento della 

procedura di approvazione seduta del 12/03/2019    

 



Si conferma che, oltre ai €4.000 stanziati da bilancio a questo scopo, per quest’anno si aggiungono 

gli avanzi dell’anno precedente dello stesso capitolo, più una somma proveniente da una 

modifica di fornitura dei distributori automatici, per un totale di circa € 7.000. 

Visto che la documentazione non permette un immediato conteggio delle somme richieste, si 

rimanda il conteggio ed il riassunto delle regole per i contributi ad una riunione speciale di 

Giunta da tenersi lunedì 15/04/2019. 

Si ribadisce che la somma stanziata dovrebbe restare invariata a €4.000 annui più gli eventuali 

avanzi dell’anno precedente, e che i tetti di contributo si applicano solo quando la cifra a 

bilancio non è capiente. Se invece la somma è sufficiente si procede al rimborso delle richieste 

al 100%. 

Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°31313131    

 

ODG 9 : approvazione Conto Consuntivo 2018 nelle more dell'approvazione da parte dei Revisori dei 

Conti    

 

Dato che i Revisori non hanno dato modo di deliberare il bilancio consuntivo nei termini poiché non 

hanno ancora emanato il loro parere, mentre il bilancio è stato correttamente loro sottoposto 

nei termini, il Consiglio ritiene che sia corretto rimandare l’approvazione a data successiva al 

ricevimento del parere suddetto. 

Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°32323232    

 

ODG 7 : Formulazione proposte sui giorni di sospensione delle attività didattiche a.s. 2019-2020    

 

Verificato il calendario delle festività nazionali si procede all’approvazione di tre giorni di 

sospensione dell’attività didattica: 

giovedì 31 ottobre 2019; lunedì 23 dicembre 2019 e lunedì 1 giugno 2020. 

Il Consiglio approva allIl Consiglio approva allIl Consiglio approva allIl Consiglio approva all’unanimità con delibera n°’unanimità con delibera n°’unanimità con delibera n°’unanimità con delibera n°33333333    

    

Verificato il calendario delle festività nazionali si procede all’approvazione dei giorni di sospensione 

dell’attività per il personale ATA: 

31 ottobre 2019;  

24 dicembre 2019; 

27 dicembre 2019; 

30 dicembre 2019; 

1 giugno 2020; 

14 agosto 2020. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n°34343434    

    

Conclusi il dibattito e le votazioni dei punti all’ODG, la riunione si conclude alle ore 19.40. 

 

La verbalizzante 

Francesca Tartaglione 

    

 


